



大將軍小だより 11月号

<発行日>平成29年10月27日 <発行者>京都市立大將軍小学校長 西村 彰高
Tel 075-461-4310 http://www.edu.city.kyoto.jp/hp/daishougun-s/

後期スタート



3連休後から「後期」がスタートしました。後期の始業式では、子どもたちに次のようなお話をしました。

6日におこなった終業式を受けて、「未来の自分につながる努力とは?」ということから、話を始めました。子どもたちに意見を求めるましたが、どの子も良い意見を発表してくれました。それらをまとめて、次のように話しました。

1. めあてをしっかりとつこと
2. やり続ける(やり通す)こと
3. 一つのことをしっかりと確実にやりきること(一事が万事)です。

そして、学校でどんなことを学んでいるのか、についても考えました。

それらの話をまとめて、4月から言い続けている3つのこと

- ①しっかりとめあてをもちましょう。
- ②自分の思いや考えをしっかりと表現しましょう。
- ③豊かな人生を過ごすために5つの身体の使い方を心がけましょう。

をしっかりとやり通していきましょう、と締めくくりました。子どもたちはしっかりと話を聞いてくれたように感じました。

後期も、教室での学習のほか、学校行事もあります。いろんな場面で、子どもたちは頭を使い、心を動かし、全身を使って学びを深めていくと思います。

私たち教職員は子ども一人一人のできることがたくさん増えるように、また、いろんな出会いをしっかりと応援していきたいと考えています。繰り返しになりますが、ご家庭でも、子どもたちの健康・安全に気をつけていただき、ご協力いただきますようお願いいたします。

下校時刻変更のお知らせ

10月に入り、日が沈むのか早くなってまいりました。毎年のことですが、日没の時刻に合わせて下校時刻を変更しています。

今年も、11月1日(水)から2月28日(水)までの下校時刻を午後4時15分に変更いたします。

また、公園での外遊びも午後5時までと指導しますので、ご家庭でも、ご確認をよろしくお願ひいたします。

<学校教育目標>
「未来を拓き、しなやかに生きる子どもの育成」
～心身ともに豊かでたくましく共に高まり合う子ども～

平成29年度 11月行事予定

日	曜日	行事	PTA・地域関係
1	水	朝会 4年すこやか交流(ものづくり)③ フッ化物洗口 3年ランチルーム 食の指導 支部予選予備日	すこやか学級
2	木	校内授業研究会(1年) 1年以外 13:30 完全下校	
3	金	文化の日	
4	土		
5	日		
6	月	委員会活動 <木曜校時> アルバム撮影	PTAコーラス
7	火	経理の日 読み聞かせ(低) 持久走前事前健康相談	
8	水	学芸会通し練習 フッ化物洗口	地域定期会 小P連はぐくみ全市交流会
9	木	6年学芸会前日準備⑥	
10	金	学芸会 5年学芸会後片付け 銀行引落日	
11	土	土曜学習	土曜学習 パレードを楽しむ会 フレンドリーランチ
12	日		学区卓球大会
13	月	歯みがき週間(17日まで) ほけんの日 ALT 業間マラソン開始(28日まで) 銀行振替結果日 6年出前授業③体育⑤国語	まつり実行委員会 PTAコーラス
14	火	6年歯みがき巡回指導② ALT SC来校 6年租税教室③ 6年出前授業⑥数学 4年エコライフ事前学習会⑤⑥ 新入生保護者説明会(北野中) 読み聞かせ(高)	
15	水	2年すこやか交流(給食) 人権の日 学校安全日	すこやか学級
16	木	大將軍タイム(5年) 校内授業研究会(3くみ) 3くみ以外13:30完全下校 普通校時	
17	金	5年クラス写真・個人写真	
18	土		PTAコーラス交歓会 (立命館大)
19	日		防災訓練 少棒ドッジボール大会
20	月	就学時健康診断(5年以外13:30完全下校)	
21	火	支部授業研究会(英語3年) 読み聞かせ(中間) 3年以外は13:30完全下校	
22	水	6年ランチルーム 食の指導 4年社会見学終日(ものづくり・京都府警)	
23	木	勤労感謝の日	
24	金	上京支部理科主任会(4年事前授業)	支P連指導者研修会
25	土		PTAバレーボール交歓会(紫野)
26	日		
27	月	ALT	PTA本部会
28	火	読み聞かせ(低)	
29	水	校内持久走記録会	
30	木	人権朝会 クラブ活動 職員会議10 SC来校	
★12月の主な行事予定			授業日数20日
<ul style="list-style-type: none"> 1日(金) 校内持久走記録会予備 5日(火) 参観・懇談会 2時45分下校 6日(水) 科学センター学習(5.6年) 8日(金) 自主研究発表会 14日(木) 大將軍タイム1年 			

学芸会のご案内

11月10日(金)、9時～12時 の予定です。

詳しくは、先日配布しましたプログラムをご覧ください。
保護者の皆様は上靴と保護者証のご協力をお願ひいたします。

校内持久走記録会のご案内

11月29日(水)は校内持久走記録会です。以下の校時で子どもたちが自分の記録に挑戦しますので、お時間がありましたら、ぜひ応援に来ていただければと思います。

○場所 本校 運動場

○時間 <1・6年> 1・2校時
<2・5年> 3・4校時
<3・4年> 5校時



☆詳しい実施方法については別紙にて連絡させていただきます。
また、13日(月)から持久走記録会に向けて業間マラソン(中間休み)を始めます。

平成30年度入学 就学時健康診断のご案内

大將軍小学校区にお住まいでの平成30年度に小学1年生になられるお子様のおられるご家庭にはすでにお知らせしておりますが、本校では

11月20日(月)午後2時から「就学時健康診断」を実施いたします。ご予定ください。



歯みがき週間があります

11月13日(月)～17日(金)は歯みがき週間です。本校では6月と10月に歯みがき週間を設定し、歯みがきの仕方をふり返ることで、自分の健康を自分で守るという意識を育てています。また、保健委員会の児童を中心に啓発活動を行います。

おうちの方でも、歯みがきについて意識を高め、子どもたちへの働きかけを行ってくださいますようによろしくお願ひします。

3年大将軍タイム

10月11日の朝、体育館で3年生による大将軍タイムをおこないました。3年生が発表してくれたテーマは「英語に親しもう」ということでした。今年度から3年生は年間20時間程度の英語活動を行っています。大将軍タイムではその英語活動で学んだことを発表しました。「英語でいさつ」に始まり、「英語でカウント」「英語で曜日」など歌やジェスチャーを交えて楽しく伝えることができました。

また、エリック・カール原作の「はらぺこあおむし」の英語版「hungry chaterpillar」の音読を発表しました。見てきたフロアの子どもたちから「すごい」「楽しそう」といったつぶやきが聞こえました。

発表の後、続いてフロアでは3年生の発表を聞いた子どもたちはおとなりの人とペアで感想を伝え合いました。その後、全校で発表者の3年生に感想を伝えたり、質問をしたりしました。次回は11月16日（木）5年生の発表です。各学年での取組が全校に伝わり、お互いの思いをしっかりと伝え合える場にしていきたいです。



北野中学校区「小中一貫教育の取組」から



北野中学校と仁和小学校、そして大将軍小学校の3校は小中一貫教育の取組として、毎年、授業研究会を開催しています。大将軍小学校は10月12日におこないました。この日は、北野中学校はテスト期間中でしたので、北野中学校から22名の参加がありました。また、当日は青少年科学センターや他の行政区からも参観者があり、参加者が50名ほどの授業研究会となりました。

「土地のつくりと変化」という単元の学習で、子どもたちは地層のでき方について、実験観察を行いました。前の時間に積み重なる様子をかわりやすく観察したいという子どもたちの思いから、当日はカラーサンドを使って地層がどのような重なっていくのかを観察しました。子どもたちは日頃の学習の成果をしっかりと発揮し、大変スムーズに実験を行うことができました。また、お互いの実験結果を交流する中で地層がどのようにできていったのかをしっかりと学ぶことができました。



授業公開後、この学習をもとに、義務教育9年間を通して「めざす子ども像」の実現に向け、小学校・中学校でしっかりと積み上げていくことを確認し合いました。次回は、10月26日に北野中学校で授業研究会を開催します。

写真でつづる全校遠足

10月20日（金）梅小路に行きました。



今年は、台風が近づいた影響で曇天の中、フレンドリー遠足で梅小路公園に出かけました。出発前に担当の先生のお話を聞き、6年生を先頭にグループごとに並んで出発しました。

梅小路公園の芝生広場に到着後、オリエンテーリングの説明を聞き、その後、グループで公園内にあるチェックポイントをクイズやゲームに答えて回りました。

オリエンテーリングが始まったころから小雨が降りましたが、子どもたちは雨にも負けず、次々とチェックポイントを見つけて回ることができました。お昼が近づき、気づいたころには小雨もやみ、フレンドリーグループの友達と楽しくお弁当を囲みました。

お弁当を食べた後は、フレンドリーグループで遊びました。事前に高学年会議で相談した遊びをグループで楽しみました。「おにごっこ」「だるまさんが転んだ」「どろじゅん」等、自分たちのグループで、またいくつかのグループが合体して広場を走りまわる姿が見られました。

学校へ戻ってきてから、「今日の活動は楽しかったですか」と尋ねると、「楽しい」と手を挙げた子どもが大半でした。「お弁当を食べてからの遊びが楽しかった」「遊びで捕まらなかつたので楽しかった」等の感想を聞きました。

6年生にとっては、フレンドリー活動でみんなの前に立つ機会も少しずつ減っていきます。同時に5年生が6年生に向けてリーダーシップをとる準備を整えていく時期でもあります。高学年になるにつれて低学年の子どもを思いやる心が大将軍小学校にはしっかりと根付いています。これからも楽しい思い出を全校で作っていってほしいです。



京都ジュニア検定を行いました

10月17日（火）に6年生が発展コース、18日（水）には5年生が基礎コースを受検しました。事前にテキストを活用して事前学習を行っていましたので子どもたちはその成果をしっかりと発揮していること思います。

今後も、地元について深く学び機会をさまざまな教育活動の中で進めていきたいと思います。

